



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:16

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Jueves 16 de Enero de 2003

Principales titulares de Periódicos

La Prensa

+FMI "veta" presupuesto.

+Delegación del FMI cabildea fuerte con parlamentarios y empresarios para mantener presupuesto presentado por Bolaños.

+Presidente Bolaños pide a bancadas parlamentarias que apoyen posible veto, y arnoldistas están anuentes a discutirlo.

+Carne contaminada deja 900 epilépticos en Estelí.

+Minsa halla evidencias de que carne de cerdo es la principal causa de la enfermedad.

+Malaria mortal en Costa Rica.

+Un hombre contrajo en Africa la enfermedad que es resistente a los medicamentos.

El Nuevo Diario

+Gringos vienen por Alemán.

+ Comisión de EU recogerá pruebas para congelar y enjuiciar.

+Fiallos: CGR demuestra que la "guaca" no es juicio político.

+Representante de Procuraduría gringa se instalará en MINGOB.

+ Investigarán al "suegrazo" por drenaje de fondos de Panamá.

+Ya escasea el bunker.

+Generadoras con problemas de abastecimiento.

+Mercado ecuatoriano de petróleo ha visto incrementada su demanda de crudo, y prefieren entregar sus productos a países "grandes".

+Roban Himno.

+Ni copia había del valioso manuscrito.

+Cacos no respetaron salón de símbolos patrios.

+Búsqueda de reliquia moviliza a investigadores.

+Diplomática abogada de "fantasmas".

+ Oglacela rechaza dar declaraciones a periodistas.

+Pero concurre voluntariamente a Fiscalía.

+ Pocos que existen son allegados a Jerez.

+DGI frena a Unión Fenosa.

+ DGI sólo grava alumbrado público.

+ Exentos cobros de comercialización y regulación INE.

+Consortio español deberá regresar cobros indebidos.

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:16

PAG - 2 -

Editorial

La Prensa

Exasperante problema del transporte.

“De manera que las soluciones a este grave problema social también son complejas, y comprenden desde la imposición sin contemplaciones de penas de cárcel, suspensiones prolongadas o definitivas de las licencias de conducir y fuertes multas según sean los grados de los delitos e infracciones cometidas; pasando por una efectiva educación vial de los buseros y taxistas, y de toda la población en general, hasta el obligado examen psicológico y el tratamiento psiquiátrico para quienes lo necesitan, que deben ser muchos.”

Caricatura

La Prensa



El Nuevo Diario



Opinión

La Prensa

En letra pequeña. (Fabián Medina)

Pinocho. Ahora que el presidente Bolaños va anunciar los cambios en su gabinete, se habla de la posibilidad que el diputado Carlos Noguera aparezca en algún ministerio. ¿Y no era, presidente, que ningún diputado sería miembro de su gabinete? ¿Cómo vamos a creerle lo que diga hoy si están resultando falsas sus promesas de ayer?.

Calaña. La calidad del vicepresidente José Rizo quedó expuesta claramente con su petición de repartirse el Estado entre los rojos. Esa política cavernaria es la que deberíamos borrar de nuestro país, por que hasta ahora sólo ha logrado que las elecciones se conviertan en una oportunidad de negocios, donde, como es lógico, el período de gobierno sirve para el disfrute de quienes ganaron y para preparar la vuelta al poder en las próximas elecciones, y seguir saqueando. ¡Qué linda vida!, como diría un amigo.”



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:16

PAG - 3 -

El Nuevo Diario

Una nación vejada. (Bayardo Quinto Núñez. Abogado y Notario)

“Sin sistema político definido, y con un mínimo de organización estatal, el país lo han transformado en una pulpería que compra y vende productos, eso no es gobernar, mucho menos que sea gobernar bien, el hecho de estar pagando a algunos funcionarios del Estado salarios exuberantes-megasalarios -, y de remate pretenden reducir el aparato estatal, ello no es la solución, la solución es que vean más allá de las necesidades de este pueblo y no los intereses personalísimos.”

Diálogo Nacional, ¿más de lo mismo...?.(Francisco Enríquez Cabistán. Secretario General de Jóvenes por el Respeto a Nicaragua e integrante de la Comisión de Juventud de la Coordinadora Civil)

“Sí se espera que el futuro Diálogo Nacional que tanto se propone como la solución a los principales problemas que nos aquejan, tenga el éxito que se necesita, debemos trabajar en serio por la nación. Con personas que de verdad propongan las reformas que se necesitan en el país, como las políticas y estatales que les he mencionado. Sin que los mismos políticos, que han llevado a la nación a la crisis actual, se involucren para obtener sus propios beneficios. Además, el gobierno del ingeniero Bolaños debe cumplir lo que prometió. Dejando un mejor país. Con menos pobreza y rescisión económica, sino todo sería más de lo mismo y lo mismo...”

Poderes de la PGR frente a la posible pasividad del ministerio público.(Alvaro Ramírez González. Presidente de la Asociación de Juristas Democráticos de Nicaragua.)

“Lo cierto es que la Procuraduría General de la República, pese a actuar en el proceso en condición de persona privada en virtud de su propia Ley Orgánica (arto. 2.6), no está supeditada al Ministerio Público en el ejercicio de la acción penal pública.”

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Polémica propuesta de Bolaños. (Pág. 3 A)

+ Pide a diputados apoyar una posible suspensión del Impuesto Patriótico a Colombia, para eventuales importaciones de petróleo.

+ Situación interna de Venezuela podría obligar a buscar otros suplidores del crudo.

+Noguera presidente de la Comisión Económica. (Pág. 3 A)

+ Bolañistas esperan que esta decisión de la directiva no lesione su relación con los sandinistas.

+Aleman hizo crecer en 50 por ciento la planilla de la Asamblea. (Pág. 3 A)

+Desde la llegada al Parlamento del diputado Arnoldo Alemán, la planilla aumentó en 50 por ciento entre empleados supernumerarios y fantasmas, por lo cual el Sindicato Germán Pomares Ordóñez, de la Asamblea Nacional, respalda la reorganización administrativa que impulsa la actual Junta Directiva, aseguró Lissel Mora, secretaria general del sindicato.

+Bolaños pide reunión a bancada arnoldista. (Pág. 4 A)

+Les pedirá su apoyo para vetar o reformar el Presupuesto.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:16

PAG - 4 -

+Acuerdan método para calcular tarifa de buses. (Pág. 5 A)

+ Ayer los transportistas, el Gobierno y la Alcaldía definieron la metodología para establecer la tarifa.
+Transportistas piden reunirse con el Presidente y éste dice que está dispuesto.

+“La Pulga” en Managua. (Pág. 6 A)

+ Fue trasladado de San Juan del Sur a la DGSA, porque se comprobó que su dueño había cometido defraudación aduanera.

+Abogado preocupado por rumbo de caso Interbank. (Pág. 6 A)

+René Vivas, abogado de la Junta Liquidadora del desaparecido banco, dice que muchos han salido libres de uno de los fraudes más grandes en el país.

+Alcaldías deben “graduarse” para recibir fondos directos. (Pág. 7 A)

+La Presidenta Ejecutiva del Fondo de Inversión Social de Emergencia (FISE), Azucena Castillo, aseguró que no todas las alcaldías del país, sobre todo las más pobres, están en capacidad técnica de manejar fondos provenientes de préstamos internacionales “y por eso necesitan graduarse a través de la descentralización, para después poder ejecutar estos fondos”, indicó.

+Consideraciones cívicas y nacionales.

+Campo Pagado en Respaldo al Gobierno de Nicaragua y al Presidente Bolaños de parte de la empresa Plásticos Modernos S. A.

+Previsionales quieren más plata. (Pág. 8 A)

+Solicitan un reajuste del 30 por ciento, y advierten que de no darse se podría afectar el servicio a los pacientes.

+Inversiones en agenda. (Pág. 9 A)

+Varias entidades públicas se unieron para definir el establecimiento de la Ventanilla Única para respaldar y atraer la inversión.

+Mientras en Nicaragua establecer una empresa cuesta 2,800 dólares, en otros países del istmo cuesta 700.

+ Prostitución infantil encubierta. (Especial. Págs. 6 B y 7)

+El flagelo que envuelve a niños, niñas y adolescentes ha tomado auge ante la falta de una regulación efectiva y ante la proliferación de centros encubiertos donde el cuerpo de niños y niñas es ofrecido al mejor postor.

El Nuevo Diario

+Pedirán desafuero de Miriam Fonseca. (Pág. 3)

+ Una nueva solicitud de desaforación tendrán entre manos los diputados de la Asamblea Nacional porque el Juez Suplente Séptimo de Distrito del Crimen, Edgard Altamirano, anunció ayer que enviará al parlamento todas las diligencias del juicio donde se señala a la diputada Miriam Fonseca para que éstos decidan si la desaforan o no.

+CSE acepta cumplir sentencia de Suprema. (Pág. 3)

+ El Consejo Supremo Electoral (CSE), en cumplimiento a una resolución de la Sala de lo Constitucional de la Corte Suprema de Justicia (CSJ), ratificará la próxima semana la personalidad jurídica del Partido Conservador (PC) que el mismo poder electoral le había cancelado a raíz de las elecciones del 2001.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:16

PAG - 5 -

+Duda que unidad no pase por "El Chile". (Pág. 3)

- + Ex-padrino comenta llamado de Rizo.
- + Escéptico sobre que arnoldistas vayan "sin rencores ni reproches".
- + Dice que no es saludable renovar al partido con la misma cúpula.

+ "Caos total para grandes mayorías". (Pág. 4)

- + Red de consumidor advierte posible alza en energía.
- + Hace un llamado para se congelen todas las tarifas de los servicios públicos.
- + Situación debe ser una "campanada de alerta".
- + "Contrato oneroso con los generadores de energía debe de revisarse", señala.

+¿Impunidad para ladrones BANIC?. (Pág. 5)

- + Saqueadores acusados por junta inexistente.
- + El juicio contra los que supuestamente llevaron a la quiebra al Banco de Industria y Comercio (BANIC), reinició en el Juzgado Séptimo de Distrito del Crimen de Managua, con la acumulación de una nueva acusación donde entre otros personajes se señala a Alfonso Llanes, vicesuperintendente de Bancos, el diputado Eduardo Luis Mena Cuadra y Mariano Zelaya Rojas, ex miembro de la Junta Directiva del banco.

+Pastores dan la espalda a Osorno. (Pág. 11)

- + Líder del CNPEN aboga por renovación.
- + Hay que ser humildes como el Bautista y aceptar que otro es mejor que uno, señala.
- + Norman Marengo, Presidente del CNPEN, dijo que cada quien tiene su momento de liderazgo en esta vida.
- + Es la base los que deben decidir si quitan a Osorno, en el Congreso, sostiene.
- + Considera que todo partido político debe tener su línea definida y toda alianza es circunstancial, no para siempre.

+Zarpazo fiscal al turismo. (Pág. 12)

- + DGI aplica 15 % a boletos aéreos.

+ FSLN forma comisión para revisar TLC-ALCA. (Pág. 12)

- + El FSLN y su bancada parlamentaria ya conformaron una comisión especial que analizará todo lo relacionado al Tratado de Libre Comercio (TLC) y el ALCA. La misma estará coordinada por el diputado Gustavo Porras, actual Secretario General del Frente Nacional de los Trabajadores (FNT).

+Policía desmiente atentado a Alemán. (Pág. 13)

- + "No sabemos nada de ningún plan fuera o a lo interno del sistema penitenciario para atentar contra la vida del diputado Arnoldo Alemán", dijo el Comisionado Mayor Julio González, jefe de la Dirección de Investigaciones Criminales (DIC), desmintiendo las recientes declaraciones de María Fernanda Flores de Alemán, esposa del legislador que tiene casa por cárcel, bajo acusaciones de lavado de dinero y otros delitos.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:16

PAG - 6 -

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (ANOCHE)

Canal Extra Plus 37

Programa: **Usted tiene la palabra**

Presentador: Raúl Oviedo

Invitado: Teodoro Moncada (poblador de El Tema, La Dalia)

Tema: Varios

+El Sr. Moncada denunció los abusos de autoridad que está cometiendo el alcalde de El Tuma, La Dalia, en contra de los comerciantes de este municipio.

CDNN 23

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitados: Lic. Carmen Largaespada (Vice Ministra MIFAMILIA) Lic. Róger Montiel (Dir. Financiero MIFAMILIA) y Lic. Carlos Duarte (Presidente de INIFOM)

Tema: Presupuesto General de la República

+Largaespada y Montiel coincidieron en que con la reforma que se le hizo al Presupuesto General, MIFAMILIA dejaría de atender aproximadamente a 30 mil 400 niños.

+El Lic. Duarte dijo que el INIFOM está trabajando muy de cerca con las alcaldías y aclaró que esta entidad no es una intermediaria del BID o el BM, pues INIFOM no se queda con dinero, sino que lo invierte en la realización de proyectos municipales.

CANAL 8

Programa: **Porque Nicaragua nos Importa**

Presentador: Ariel Granera

Invitado: Lic. Carlos Duarte (Ministro Presidente de INIFOM)

Tema: Recorte presupuestario a INIFOM

+El Lic. Duarte explicó el funcionamiento de INIFOM y cómo afectaría a las alcaldías una posible "desaparición" de esta entidad.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (ANOCHE)

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Conductor: Sergio Miranda

Invitado: Juan Cerna (Dir. del CECNA)

Tema: Cómo funciona el INATEC y sus centros de estudio

+Miranda informó que la bancada sandinista tendrá a su cargo nueve comisiones y que los bolañistas y arnoldistas tendrán cuatro comisiones "de las más botadas".

+Aseguró que Bayardo Arce presidirá la comisión económica, "le duela a quien le duela".

+Dijo que un anciano le informó que en el Hospital Lenín Fonseca privatizaron los servicios higiénicos y que



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:16

PAG - 7 -

los pacientes y sus familiares tiene que pagar dos córdobas por hacer uso de los urinarios.

Tema: **Discurso de Daniel Ortega en el 33 aniversario de la caída en combate de Leonel Rugama**

+Daniel Ortega abordó en su discurso el tema de la reunión con representantes del FMI, a quienes les plantearon que ellos no tienen ningún compromiso, porque no han firmado ningún acuerdo.

+Indicó que la posición del Frente Sandinista ha sido constructiva en pro de los sectores más pobres, los trabajadores, el sector salud, el sector educación, los productores... “pero (esta posición) no ha sido efectiva ante la imposibilidad de formar un frente común para demandar a la comunidad internacional un tratamiento de respeto a los derechos de los nicaragüenses.

+Señaló que por eso decidieron reformar el presupuesto para fortalecer a los sectores sociales, trabajadores y para que los alcaldes tengan la posibilidad de manejar directamente los recursos.

+También abordó el tema de la crisis internacional del petróleo y dijo que lo que EE.UU. pretende, con la guerra de Irak, es apoderarse del petróleo, lo que afectaría a todos los países que no lo producen y representa una situación peligrosa para el mundo, la paz y los mismos EE.UU. **(Radio Ya)**

Radio Corporación

Programa: **Ruta 540**

Conductor: Santiago Meneses

Invitado: Lic. Carlos Duarte (Presidente de INIFOM)

Tema: Recorte presupuestario a INIFOM

+Meneses informó que el PLC desistió por unanimidad apoyar, a través de sus diputados, todo aquello que vaya en beneficio del desarrollo social, económico y político del país.

+Duarte dijo que el interés de algunos diputados, de querer desaparecer el INIFOM, es una estrategia para decir que este gobierno nunca arrancó y que no le da respuesta a las demandas de la población. Enfatizó que el INIFOM es una de las instituciones que más respuestas ha dado.

Radio 580

Programa: **Tarde 580**

Conductor: Carlos Salgado

Tema: Varios

+Salgado comentó que desde que Arnoldo Alemán se fue de la Asamblea Nacional, hay un desorden en la bancada liberal y todos quieren mandar.

+Criticó el hecho que el actual jefe de la bancada arnoldista, Enrique Quiñónez, no estuvo en una reunión importante con la misión técnica del FMI.

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (ANOCHES)

+Transportistas, alcaldías y MTI acuerdan una normativa única de cálculo para trabajar las estructuras de costo de las cooperativas de transporte urbano colectivo. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El COSEP se reunió con la comisión técnica del FMI, quienes plantearon su preocupación por la aprobación del PGR, al considerar que se altera el acuerdo económico que el gobierno suscribió. **(TV. Noticias, Canal 2)**



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:16

PAG - 8 -

+El Presidente de la CGR, Francisco Ramírez, afirma tener pruebas que demuestran que la cuenta “Donación Taiwán”, que se abrió en el Banco Central durante la presidencia de Arnoldo Alemán, sólo fue una fachada para depositar millones de córdobas provenientes del Estado. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El Presidente Enrique Bolaños afirmó que aún no saben qué camino tomar con relación al presupuesto que se asignaría a instituciones como el FISE e INIFOM y que ahora se pretenden entregar directamente a a las alcaldías. Explicó cuánto se perdería si se aprueba el presupuesto tal como está. **(Multinoticias, Canal 4)**

+Diputados liberales y de la bancada azul y blanco se reunieron con representantes del BID. Después de esta reunión el diputado Pedro Joaquín Ríos dijo que ahora se han dado cuenta que el Presupuesto debió haberse aprobado tal como había sido presentado por el Ejecutivo. **(Multinoticias, Canal 4 / Noticias 12, Canal 12)**

+La Unión Europea aprobó cuatro millones de Euros para proyectos de apoyo humanitario, especialmente en nutrición y educación, para Nicaragua, Honduras, Guatemala y El Salvador. **(Multinoticias, Canal 4)**

+El dirigente de Camino Cristiano, Uri Rojas, dijo que el Reverendo Guillermo Osorno, por intereses personales, contrató asesores fantasmas para algunas comisiones de la Asamblea Nacional y para el Banco Central. **(Not. Independiente, Canal 8)**

+Los diputados liberales se sienten desplazados por la nueva Junta Directiva de la Asamblea Nacional, dominada por las bancadas azul y blanco y sandinista, por esto aún no se ponen de acuerdo en si darán, o no, su apoyo al Gobierno. Mientras Wilfredo Navarro dice que es necesario abrir un camino de entendimiento, Pedro Joaquín Ríos expresó que serán una bancada de oposición. **(Noticias 12, Canal 12)**

+María Dolores Alemán, dijo que su familia está lista para demostrar que sus bienes no se han obtenido de forma mal habida. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Presidente Enrique Bolaños insistió en la eliminación del impuesto del 35% a las importaciones provenientes de Colombia. Señaló que, por cuestiones de soberanía, Nicaragua no puede dejar de importar el “oro negro”, en alusión a lo expresado por los diputados arnoldistas. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Director de Transporte Terrestre, Yamil Quant, dijo que hay que esperar los resultados de los cálculos de costos de los transportistas para reunirse con el Presidente Enrique Bolaños y buscar una solución a la crisis del transporte. **(100% Noticias, Canal 63)**

+El Presidente de la Cámara de la Construcción, Benjamín Lanzas, señaló que es necesario asignar una buena partida del presupuesto para mantenimiento vial, tal como se hace en otros países de la región, “pero aquí sólo se están boleando el Ejecutivo y la Asamblea, mientras las carreteras se terminan de destruir”. **(Bolsa Visión, CDNN 23)**

SERVICIO SOCIAL: El niño Jordan Delgado, padece una enfermedad de colon y se encuentra en estado crítico de salud. Su madre solicita ayuda porque su hijo necesita operarse. Teléfono: 088-59783. **(TV. Noticias, Canal 2)** / Eduardo Martínez tiene paralizada la parte izquierda de su cuerpo y solicita la donación de tres pasajes hacia Bilwi. Él y dos familiares se encuentra hospedados en Managua y necesitan regresar a Puerto Cabezas. Dirección: De la Vicky ½ cuadra abajo, caseta del electricista. **(TV. Noticias, Canal 2)** / El Sr. Mariano Tórrez, sufrió una quebradura y necesita una sistema dinámico tipo Richard. Él se encuentra hospitalizado en el Hospital Lenín Fonseca. **(Noticias 12, Canal 12)** / Nelson Espinoza padece síndrome de down y elefantiasis. Su familia solicita ayuda para su tratamiento. **(Noticias 12, Canal 12)**



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:16

PAG - 9 -

NOTICIAS DE RADIO (ANOCHE)

+Ante la amenaza de los transportistas de irse a un paro, el alcalde de Managua, Herty Lewites, dijo que solicitará al Ejército de Nicaragua camiones para transportar a la población, ya que no cederá a las presiones de los transportistas, que pretenden obtener subsidio al transporte urbano y colectivo. **(R. Informaciones, El Decano, Radio Sandino)**

+El ex jefe de la bancada arnoldista, Pedro Joaquín Ríos, dijo que sus sustituto, el violento Enrique Quiñónez, pidió que le nombraran un vocero porque no quiere el contacto directo con los periodistas. "Yo no sé a qué le tiene miedo, pero prefiere que sea otro el que tenga el contacto directo con la prensa", expresó Ríos. **(Sin Frontera, El Not., Radio La Primerísima)**

+El FMI pone en jaque al Presidente Bolaños si no se modifica el Presupuesto de la República. Directivos del FMI y la Junta Directiva de la Asamblea Nacional comunicaron que esto es una condición para dar financiamiento al país. **(Cinco en Punto, Radio Corporación)**